

☒ Prof. Dr. Jens Hauser  
☒ Exkursionsseminar  
/ Excursion

## De/Growth': Growth in Art, Ecology and the History of Ideas

☒ Termine: 27.10.2022 +  
14.-17.11.2022  
☒ Seminarraum KG + München  
☒ Deutsch

'De/Growth':  
Wachstum in Kunst,  
Ökologie und Ideen-  
geschichte

Die aktuelle Kritik an neoliberalen Wirtschaftsmodellen und Vorstellungen unbegrenzten Wachstums äußern sich nicht nur in 'Degrowth'-Aktivismus sondern auch in Positionen der Medien- und Performance-Kunst. Ist wirtschaftliches Wachstum wirklich unerschöpflich, so wie es die pflanzliche Metapher suggeriert? Am Beispiel des Münchner Festivals gREEn bietet dieses Exkursions-Seminar Einblick in drei bio-techno-logische Performances und Installationen, Raum für intensive Künstler-, Kuratoren- und Produzenten-Gespräche, ein Themen-Symposium, Begegnungen am Rachel Carson Center für Umwelt- und Sozialwissenschaften sowie am Deutschen Museum. Ziel ist, im Anschluss selbst ein Ausstellungskonzept oder eine Kunstvermittlungsstrategie zu erarbeiten.

The current critique of neoliberal economic models and ideas of unlimited growth are expressed not only in 'degrowth' activism but also in positions of media and performance art. Is economic growth really inexhaustible, as the plant metaphor suggests? Taking the Munich festival gREEn as an example, this excursion seminar offers insights into three bio-techno-logical performances and installations, space for intensive discussions with artists, curators and producers, a thematic symposium, encounters at the Rachel Carson Centre for Environmental and Social Sciences and at the Deutsches Museum. The aim is to subsequently develop an exhibition concept or an art education strategy yourself.